

||| BOLETÍN QUINCENAL |||

LOS DERECHOS HUMANOS EN GUANAJUATO

30 de junio 2022



#32

“DÍA MUNDIAL DE LA POBLACIÓN”

“DÍA MUNDIAL DE LA POBLACIÓN”

CONMEMORACIONES:



El 11 de julio se conmemora el Día Mundial de la Población. Su objetivo primordial es crear conciencia en relación a todas las problemáticas que en la actualidad afectan a la población del mundo, sobre todo en asuntos relacionados con el crecimiento y desarrollo de los pueblos.

[» Aquí](#)

V Informe Anual de la Relatoría Especial sobre Derechos Económicos, Sociales, Culturales y Ambientales (REDESCA) de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos.

[» Aquí](#)

CIDH COMISIÓN INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS

REDESCA RELATORÍA ESPECIAL SOBRE DERECHOS ECONÓMICOS, SOCIALES, CULTURALES Y AMBIENTALES

OSCE/ODHHR
Escuela No. 4
San José, C.R.
Ciudad Amador

V INFORME ANUAL DE LA RELATORÍA ESPECIAL SOBRE DERECHOS ECONÓMICOS, SOCIALES, CULTURALES Y AMBIENTALES (REDESCA) DE LA COMISIÓN INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS (CIDH), 2021

Tratado por la Integridad, Independencia y promoción efectiva de todos los derechos humanos para todos las personas en América.

“El respeto por los derechos humanos es el deber de todos y debe ser el eje central de todas las acciones”

Soledad García Muñoz

Relatora Especial sobre Derechos Económicos, Sociales, Culturales y Ambientales
Comisión Interamericana de Derechos Humanos

OEA ORGANIZACIÓN AMERICANA DE ESTADOS DEMOCRÁTICOS

OTRAS CONMEMORACIONES



El 3 de julio se conmemora el Día Internacional de las Cooperativas. La Asamblea General de las Naciones Unidas lo proclamó en 1992 para celebrar el centenario del establecimiento de la Alianza Cooperativa Internacional. Las Cooperativas son asociaciones de personas que se unen voluntariamente para formar una organización democrática y una gestión que busca el interés común de todos los socios en un contexto económico, social y cultural.

[»» Aquí](#)



El 15 de julio se conmemora el Día Mundial de las Habilidades de la Juventud. En el año 2014, la Asamblea General de las Naciones Unidas en su resolución A/RES/69/145, decidió proclamarlo con el objetivo de concienciar sobre la preocupación por el elevado número de jóvenes desempleados y reconoce que el fomento de la adquisición de habilidades mejoraría su capacidad de tomar decisiones con conocimiento de causa en relación con la vida y el trabajo y los empoderaría de manera que puedan acceder al mercado laboral en evolución.

[»» Aquí](#)

Sabías qué...



El Día Mundial de la Población se instauró a través del Consejo de Administración del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en 1989, con el propósito de centrar la atención en la urgencia e importancia de las cuestiones globales demográficas. El interés por reconocer este día nació de la celebración del "Día de los cinco mil millones" el 11 de julio de 1987, en virtud de que alrededor de este día la tierra alcanzó este número de habitantes.

 **PRODHEG**

Procuraduría de los Derechos Humanos
del Estado de Guanajuato.



NOTICIAS



La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación otorgó un amparo contra el Decreto del Estado de Nayarit en el cual se declaró a la “fiesta taurina” y a las “peleas de gallos”, como patrimonio cultural inmaterial de tal entidad federativa, toda vez que la facultad para emitir este tipo de declaratorias corresponde a la Federación y no así a los Estados de la República.

[» Aquí](#)

En el marco del Mes del Orgullo LGBTI+, el Fondo de Población de las Naciones Unidas en México (UNFPA) y la Suprema Corte de Justicia de la Nación, celebraron la suscripción de los Convenios Marco para la Cooperación Técnica y Específico de Colaboración, para llevar a cabo la ejecución del proyecto: “Acceso a la justicia para personas LGBTI+”.

[» Aquí](#)



La Comisión Interamericana de Derechos Humanos y la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados, hicieron un llamado a los Estados para seguir con la adopción de medidas que fortalezcan los sistemas nacionales de asilo y de protección internacional, e incorporar enfoques diferenciados para responder a los retos para atender las necesidades de los grupos de personas solicitantes de asilo y refugiadas que enfrentan mayores factores de riesgo.

[» Aquí](#)

Human Rights Watch señaló mediante un comunicado que, en Guanajuato, las personas trans sufren discriminación en los ámbitos laboral y educativo, así como importantes impedimentos legales debido a que en el Estado no se permite el reconocimiento legal de la identidad del género.

[» Aquí](#)





La Red por los Derechos de la Infancia en México señaló que el Estado mexicano tiene que reconocer la existencia de las infancias trabajadoras y garantizarles el derecho a condiciones laborales dignas.

[»» Aquí](#)

La Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, condenó el asesinato de los sacerdotes jesuitas Javier Campos Morales y Joaquín César Mora Salazar ocurrido el 20 de junio en la parroquia de Francisco Xavier en Cerocahui, Chihuahua.



[»» Aquí](#)



La Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, condenó el asesinato del defensor de derechos humanos Jesús Bañuelos Acevedo, cometido el 20 de junio de 2022, en el municipio de Atitalaquia, Hidalgo.

[»» Aquí](#)

La Corte Suprema de los Estados Unidos de Norteamérica derogó el falló Roe vs. Wade y, con ello, elimina el derecho constitucional a la interrupción del embarazo en todo el país.

[»» Aquí](#)



NO TE LO PIERDAS



Conoce la obra: “La violencia contra las mujeres y su tipificación: nuevos retos en la procuración de justicia”, la cual presenta diversas reflexiones respecto del establecimiento de tipos penales relacionados con hechos delictivos que tienen como base la discriminación por motivos de género, como la violencia política contra las mujeres, el feminicidio y la violencia obstétrica.

Conoce el Cuadernillo de Jurisprudencia 14, denominado: “Derecho a la ciudad”, elaborado por el Centro de Estudios Constitucionales de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.



Conoce el Informe del Relator Especial sobre la independencia de los magistrados y abogados, Diego García-Sayán, sobre la Protección de los abogados contra injerencias indebidas en el ejercicio libre e independiente de la profesión jurídica.

Conoce el Documento: “Seguridad de los periodistas que cubren protestas: preservar la libertad de prensa en tiempos de disturbios”, elaborado por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación la Ciencia y la Cultura UNESCO.



Seguridad de los periodistas que cubren protestas

La violencia contra

- En los últimos años se ha incrementado el número de asesinatos y agresiones contra periodistas, especialmente en el marco de las protestas y el movimiento por la justicia y la transparencia.
- El informe anual de la OEA sobre la libertad de prensa y el acceso a la información pública.

CIDH Comisión Interamericana de Derechos Humanos



informe anual 2021

informe anual

2021



La Comisión Interamericana de Derechos Humanos publicó su Informe Anual 2021, el cual es un instrumento de referencia y de transparencia institucional que compila la situación de los derechos humanos y presenta los avances y desafíos que se han producido en la región.

Visualiza la Audiencia Pública del Caso Tzompaxtle Tecpile y otros Vs. México, ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos la Audiencia Pública



AUDIENCIA PÚBLICA Caso Tzompaxtle Tecpile y otros Vs. México



La Organización Internacional del Trabajo presentó el Informe: “Coyuntura laboral en América Latina y el Caribe”, donde se señala que la recuperación del empleo ha sido lenta, incompleta y desigual.

PUBLICACIONES OFICIALES

FEDERALES



El 10 de junio, se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el Acuerdo por el que se emiten los Lineamientos de la Acción Ferias de Paz y Desarme Voluntario 2022.



El 10 de junio, se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el Acuerdo por el que se emiten las Reglas de Operación del Programa de Apoyo a las Instancias de Mujeres en las Entidades Federativas (PAIMEF), para el ejercicio fiscal 2022.



El 10 de junio, se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el extracto del Acuerdo por el que se expide el Reglamento General para los Centros de Asistencia Social y Establecimientos Asistenciales Habilitados del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia.



El 13 de junio, se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el Convenio de Coordinación que celebran la Secretaría de Gobernación y el Estado de Chiapas, que tiene por objeto el otorgamiento de subsidio para el Proyecto AVGM/CHIS/AC3/CEEAV/07, que permita dar cumplimiento a la aplicación de recursos destinados a las acciones de las declaratorias de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres para el Ejercicio Fiscal 2022.





El 13 de junio, se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el Convenio de Coordinación que celebran la Secretaría de Gobernación y el Estado de Baja California, que tiene por objeto el otorgamiento de subsidio para el Proyecto AVGM/BC/AC3/SGG/64, que permita dar cumplimiento a la aplicación de recursos destinados a las acciones de las declaratorias de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres para el Ejercicio Fiscal 2022.



El 14 de junio, se publicó en el Diario Oficial de la Federación, la sentencia dictada por el Tribunal Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en la Acción de Inconstitucionalidad 134/2017, en contra del delito de tortura y tratos crueles inhumanos o degradantes del Código Penal para el Estado de Querétaro, mismo que se consideró contrario a la seguridad jurídica.



El 20 de junio, se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el Acuerdo del Consejo Nacional del Sistema Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales, mediante el cual se aprueba el Programa Nacional de Protección de Datos Personales (PRONADATOS) 2022-2026.



El 20 de junio, se publicó en el Diario Oficial de la Federación, el Acuerdo del Consejo Nacional del Sistema Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales mediante el cual se aprueba el Programa Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (PROTAI) 2022-2026.





El 22 de junio, se publicó en el Diario Oficial de la Federación, la sentencia dictada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación en la Acción de Inconstitucionalidad 216/2020, en contra de la Ley de Ganadería para el Estado de Coahuila, misma que establecía como requisito para ser inspector de ganadería, no haber sido condenado por la comisión de delito doloso que amerite pena privativa de libertad.



El 23 de junio, se publicó en el Diario Oficial de la Federación, la sentencia dictada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en la Acción de Inconstitucionalidad 7/2021, contra la Ley de Protección a los Animales de la Ciudad de México, que regula en materia procedimental penal atribuciones a autoridades de seguridad para ingresar a lugares sin orden judicial en casos de flagrancia.



LOCALES



El 14 de junio, se publicó en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Guanajuato, el Decreto Legislativo numero 77 mediante el cual se reforman las fracciones II y V; y se adiciona un párrafo cuarto, todos del artículo 153-a del Código Penal del Estado de Guanajuato, sobre feminicidio y sus supuestos en agravio de la víctima.



El 22 de junio, se publicó en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Guanajuato, la Convocatoria para proponer y postular para el proceso de selección a tres representantes de la Sociedad Civil para formar parte del Sistema Municipal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes del Municipio de Dolores Hidalgo, Cuna de la Independencia Nacional, Guanajuato.





El 22 de junio, se publicó en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Guanajuato, la Convocatoria para ser formar parte del Sistema Municipal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes de Huanímaro, Guanajuato, misma que está dirigida a sociedad civil, e instituciones educativas para que realicen sus propuestas de integrantes.



El 23 de junio, se publicó en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Guanajuato, la convocatoria dirigida a la ciudadanía en general, para postularse como representantes de la sociedad civil dentro del Sistema Municipal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Municipio de San Diego de la Unión, Guanajuato.



PRODHEG

Procuraduría de los Derechos Humanos
del Estado de Guanajuato.